

La Recesión Eleva la Deuda Pública

- ★ Limita los Ingresos Presupuestarios, Afirman en Argentina
- ★ Obliga al Estado a Atraer Fondos con Alto Tipo de Interés
- ★ La Medida Acelera la Inflación; 50% del Gasto Para Réditos

BUENOS AIRES, 10 de septiembre (IPS). — Muchos analistas previeron que inevitablemente el receso combinado con la inflación también debería llegar a afectar al presupuesto nacional, que es la única área, junto con las reservas internacionales, que la conducción económica puede exhibir con orgullo.

La contracción de la actividad económica disminuyó los ingresos presupuestarios respecto de las cantidades inicialmente proyectadas. De esta manera, el Estado tuvo que aumentar el endeudamiento interno y atraer fondos ofreciendo tasas de interés elevadas. A su vez, esta alta tasa de interés contribuyó a mantener elevado el crecimiento de los precios, por el aumento de los costos de financiación.

En medios oficiales se espera que la situación mejorará en el último trimestre del año, debido a una mayor actividad industrial impulsada por la reposición de existencias.

Sin embargo, la mayoría de los analistas no cree que la reactivación industrial sea tan intensa como para mejorar sustancialmente el cuadro de los ingresos presupuestarios. De esta manera, el esquema del gasto público seguirá descansando sobre el endeudamiento.

En un anexo correspondiente al presupuesto nacional para 1978 se calculó que el uso del crédito durante el año sería de un billón 150 mil millones de

pesos, con un pago de intereses de 436 mil millones.

Las cifras revelan que el endeudamiento ya adquirido, en los siete primeros meses del año, llega a cerca de 990 mil millones de pesos y que el pago de intereses en el mismo período se aproxima a 500 mil millones. De ahí puede deducirse que el pago de intereses ya superó la cifra anual prevista y que el 50 por ciento del endeudamiento se emplea para pagar intereses que el mismo endeudamiento genera.

La evolución del presupuesto revela que no puede haber un gasto público sano con una economía afectada por graves problemas de recesión. La conducción económica, por el contrario, confió en que la retracción de la producción provocaría una disminución en el ritmo inflacionario y un menor déficit fiscal.

Sin embargo, en lo que va de 1978 la inflación no ha retrocedido. En los ocho primeros meses del año los precios minoristas crecieron 96 por ciento, lo que conducirá a una tasa inflacionaria anual de 150 por ciento, aproximadamente en el mismo nivel que el 160 por ciento de 1977.

Por su parte, las necesidades de financiamiento del Tesoro superarán el uno por ciento del PIB, que era la cifra prevista, y se elevarán a 2,3 por ciento, mientras el déficit del sector público en su conjunto superará el 5 por ciento del PIB.

EL UNIVERSAL

Apagón en Buenos Aires

BUENOS AIRES, 11 de septiembre (UPI). — Esta capital y amplios sectores suburbanos quedaron esta noche a oscuras a raíz de un gigantesco apagón que afectó al suministro de energía desde las 7.15 p.m. (2215 GMT).

El corte de luz provocó enormes inconvenientes por tratarse de una hora en la que centenares de miles de personas retornan a sus hogares luego de la jornada laboral.

El servicio se interrumpió en por lo menos dos de las principales líneas de subterráneos.

Tres de los cuatro canales de te-

(CONTINUA EN LA PAGINA DIECINUEVE)

Apagón en Buenos

(CONTINUA DE LA PAGINA DIECISIETE)

levisión de Buenos Aires dejaron de transmitir, quedando sólo en pantalla la imagen del canal 13.

Los primeros informes obtenidos en las empresas proveedoras de energía para la ciudad señalan que el área afectada por el apagón es "muy amplia", pero aún no se han determinado las causas que provocaron el mismo.

Varias dotaciones de bomberos fueron despachados para alimentar con grupos electrógenos portátiles los principales hospitales de la capital.